

4.ª EDICIÓN



Alumnit@s es un concurso de escritura de historias donde invitamos a chicos escolarizados de todo el país a contarnos el relato que mejor pinte a su región, a sus héroes y a sus mitos. Con la propuesta innovadora de que encuentren, en su propio acervo cultural, soluciones posibles a problemas de hoy.

ALUMNIT@S

Concurso de escritura



Declarado de interés Cultural por el Ministerio de Cultura de Nación y de interés Cultural y/o Educativo en más de 20 provincias, Alumnit@s apunta a promover un diálogo que comience en las aulas entre compañeros y continúe en las familias y en la comunidad toda, integrando así experiencias de diferentes generaciones y clases que enriquezcan los escritos y propicien la maravillosa experiencia de compartir, de escuchar y de aprender de sus propias historias, para lograr que el legado cultural de cada pueblo llegue a nuestros días.

Los escritos ganadores de nuestra 1.ª edición, celebrada en 2021, originaron cortometrajes de animación que se exhibieron en diferentes canales y plataformas. Sus escritores, junto a sus docentes, dieron vida a un documental en el que nos contaron de ellos, sus colegios y sus sueños.

El concurso está dirigido a estudiantes de 11 a 16 años de todo el país. Con el mismo deseo de contagiar la pasión por contar historias que transforman a quien las escribe, nos encontramos hoy en esta 4.ª edición consecutiva del concurso.

Los invitamos a conocer más entrando a nuestra página web: <http://alumnitos.com>

DIRECTORA DEL PROYECTO: MARCELA LUCHETTA

COORDINADORES: JAVIER DERDERYAN,
ELIANA DE PIERO, CAROLINA GÖTTERT



Ministerio de Cultura
Argentina



OBJETIVOS DEL CONCURSO

Promover el diálogo entre compañeros:

Incluir a las generaciones mayores en el proceso educativo. Facilitar herramientas educativas a los niños que puedan poner en práctica en sus comunidades. Recuperar la riqueza cultural de cada pueblo y adaptarla a los tiempos actuales.

Explorar su creatividad:

El concurso invita a los estudiantes a aprovechar su imaginación y plasmar sus ideas en historias originales y atractivas.

Reflexionar sobre su entorno y encontrar soluciones:

Al escribir sobre sus pasiones, comunidades y desafíos, los participantes podrán analizar críticamente el mundo que los rodea y aportar soluciones propias.

Conectar con sus raíces:

El concurso fomenta la exploración de mitos, leyendas, héroes regionales y historias personales, lo que permite a los participantes conectar con su identidad cultural y transformar su acervo cultural en una fuente de soluciones a problemas actuales.

Desarrollar sus habilidades de comunicación:

Escribir para un público amplio requiere emplear una comunicación efectiva. Así pues, en el concurso los estudiantes podrán practicar y afinar su redacción, narrativa y capacidad de expresión.

Formar parte de una comunidad:

“Alumnit@s: Argentina, te escuchamos” funda un espacio de intercambio y colaboración entre jóvenes de todo el país, promoviendo el diálogo, la empatía y el trabajo en equipo, valores que les sirven para toda su vida.

A raíz de la puesta en práctica de sus objetivos a lo largo de las sucesivas ediciones, el concurso “Alumnit@s: Argentina, te escuchamos” ha recibido numerosos apoyos, desde las escuelas que nuclean a estudiantes, familias y equipos docentes, hasta instituciones de todos los órdenes, pasando por espónsores y medios de prensa. Más aún, el mayor valor en todo eso es encontrar cambios duraderos en los propios alumnos, sobre la base de tales objetivos. Nuevas relaciones, nuevos intereses, el entusiasmo por superar desafíos... Nos llena de alegría que, año a año, los estudiantes tomen al concurso como una oportunidad para superarse a sí mismos.





¡ALUMNIT@S TIENE PREMIO!

¡Los ganadores de primeros puestos del concurso “Alumnit@s: Argentina, te escuchamos” optarán a recibir numerosos premios! Por ejemplo, tablets, libros y kits de materiales escolares... Además, con solo enviar su escrito, los participantes entrarán en diferentes sorteos a lo largo de toda la edición.

Sin embargo, pensamos que el verdadero premio es la experiencia en sí misma, por el aprendizaje, las nuevas relaciones forjadas y las soluciones, nacidas de su reflexión y trabajo crítico, que los chicos se llevan para su vida. El concurso ofrece una oportunidad única para que los jóvenes exploren su potencial creativo, perfeccionen sus habilidades de comunicación y aporten cambios al mundo.

Cada edición del concurso (que venimos celebrando cada año desde 2021) se ha centrado en un tema diferente a fin de abordar numerosos temas y problemáticas actuales. Esta diversidad ha sido uno de los motivos por los que ha obtenido una gran repercusión en la comunidad educativa de todo el país y ha recibido apoyos de variadas instituciones, incluida la CONAPLU (Comisión Nacional Argentina de Cooperación con la UNESCO) en 2023.

Nos han enviado miles de trabajos de estudiantes de todas las provincias, que tanto nuestro equipo como el jurado profesional del concurso han leído y que nos han conmovido por su reflexión. De esa labor de minuciosa lectura, cada año hemos presentado una preselección de 60 historias que hemos recopilado y publicado en formato de libro electrónico (disponibles en nuestra página web).

Con el concurso, los alumnos han aprendido el placer de leer y escribir. En ocasión del proyecto, las escuelas nos han compartido sus propios actos para ayudar a los chicos a investigar su cultura, conectar y celebrar con sus mayores, y de todo ello incluso han tenido la amabilidad de compartirnos fotos y vídeos, disponibles en nuestra web.



Desde el concurso “Alumnit@s: Argentina, te escuchamos”, también agradecemos la labor y esfuerzos que han hecho nuestros espónsores, ministerios, auspiciadores y los medios de comunicación que nos han ayudado a difundir y hacer crecer el proyecto. Los chicos, en colaboración con sus mayores, son los protagonistas del concurso, pero, para hacer escuchar su voz, se necesitan también los canales adecuados. Nuestros apoyos son quienes aportan los bloques para construir ese puente, y eso también es un premio. Sin esos apoyos, el concurso no llegaría adonde está llegando. Por su presencia, muchas gracias.

¿CÓMO PARTICIPAR?

Pueden participar estudiantes de 11 a 16 años, con escolaridad en curso en cualquier escuela del país. Los equipos también pueden nuclearse a través de bibliotecas, centros culturales, academias deportivas, etc.

Los trabajos deben escribirse en español y tener una extensión máxima de 6 carillas completas. Asimismo, deben enviarse en formato digital a la dirección de correo electrónico del concurso, junto con la documentación y formularios pertinentes.

Para inscribirse en el concurso, el proceso es muy sencillo. Los estudiantes (habiendo formado equipo según las indicaciones de las bases y condiciones) solo deben escribir una historia original que se ajuste a las categorías establecidas y enviarla antes de la fecha límite (16 de agosto de 2024).

Lo fundamental es el trabajo de reflexión, investigación y debate, donde los chicos escuchen lo que aporta su acervo cultural para encontrar ahí resoluciones ante problemas que encuentran en su día a día: bullying, soledad, pobreza, incomprensión...

Sobre la base de esos criterios, nuestro equipo y jurado preseleccionan y eligen, respectivamente, los escritos, tal y como está reflejado en las bases y condiciones del concurso, disponibles en el sitio web <https://eokprod.com/alumnits-4ta-edicion/>.

A final de año, celebramos el evento de premiación, donde los chicos tendrán posibilidad de conocerse y compartir sus experiencias en el concurso.

¡Les compartimos a continuación el trailer del documental Alumnit@s, que filmamos en las diferentes provincias y colegios con los ganadores de primeros puestos de la 1.ª edición del concurso!

